
会计准则》和《企业财务通则》，帮助企事业单位

统一订阅了《财务与会计》、《江苏财会》和《扬州

财会》等财会专业杂志，受到企事业单位财会人

员的热烈欢迎。

五是抓好财会审计。根据实际需要，实行了

企事业单位会计业务按月送审制度。41 个单位

的主办会计，于每月 5-8 日分别把帐、证、表等

会计资料送到会计站接受审计。审计内容分为

八项：会计科目的设置和运用，会计凭证的真实

性和合法性，会计帐簿的设置和运用，会计报表

的可靠性和准确性，各项提留的提取或预算外

资金专户储存情况，工资福利及费用管理情况，

税费利提取及上缴情况，往来款项的结算情况

等。审计按百分制逐月考核结算奖罚，对每个项

目分别制定规范要求、标准得分和违章扣分细

则。按审计结果填列审计表，并实行奖惩。按月

审计考核，不仅促使事业单位把预算外资金全

部存入财政专户、改变了过去坐支收入的现象；

提高了会计人员上缴税费利的自觉性和主动

性，改变了过去拖欠上交的不良习惯；还密切了

财政与财务的关系，促进了乡镇财政工作。各企

事业单位会计人员主动与财政所联系工作、请

示问题，把财政所当作会计之家。今年人代会审

议预决算报告时，代表们纷纷赞扬会计站的工

作，一致要求会计站把按月送审制度坚持下去，

农村代表还提议把村级会计也纳入管理范围。

简讯·书讯·文摘简 讯
  中国财政杂志社全国

通联工作会议在宜昌召开

中国财政杂志社全国通联工作会议于 1993 年 5

月 20 日至 23 日在湖北省宜昌市召开。会上，各地代表

交流了通联工作的经验和做法，对《财政》、《财务与会

计》两刊进行了评议，提出了搞好通联工作和改进财

政、财会宣传的意见和建议。会议表彰了先进通讯组和

优秀通讯员。《财政》月刊先进通讯组是黑龙江省、河北

省、陕西省、湖北省、四川省。  （夏春黎）
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开会，对于党政机

关和社会团体来说，是

一种重要的决策、办事

手段。无论是总结工作

情况，交流经验作法，还

是进行工作部署，等等，

高质量、高效率的会议

都是不可缺少的。现在

的问题是，会议过多过

滥，而且不少会议质量

低，效率差，实际作用

小，同时浪费了时间和

人力，增加了财政负担。
更为严重的是，助长了

官僚主义作风，损害了

党和政府在人民群众中

的崇高威望。因此，痛下

决心，压缩会议，改进会

风，提高会议质量，是当

前党政机关、社会团体

亟待注意和解决的问

题。

造成会议过多过滥

的原因是多方面的，其

中很重要的原因，是形

而上学的思想观念在作

怪。一些同志往往习惯

于浮在上面，发号施令，

把开会作为指导、推动工作的唯一方法，好象舍

此就别无它途；有些同志把开会多少作为对上

级指示精神是否重视，工作是否抓得紧的标志；

还有的同志存在着攀比思想，总觉得不开会，本

部门的工作就难以摆到应有的位置。诸如此类，

不一而足。因此，各级领导必须转变观念，坚持

辩证唯物主义世界观和方法论，破除单纯依靠

会议开展工作的旧习惯，坚持眼睛向下，深入基

层，调查研究，实实在在地解决问题。凡是能开

小会解决问题的，就不要开大会；能通过下发文

件、登报解决问题的，就不要召开会议；凡是能

通过电话会解决问题的，就不要往返折腾，开费
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时费力的大会。提倡少开会，节约人力、财力、物

力，使各级领导集中更多的精力和时间，深入实

际，扎扎实实地抓好各项工作。

必要的会议还是要开的，但须充分做好会

前准备工作。要对会议讨论的问题进行认真研

究，对会议的开法要有一个通盘安排，并形成会

议预案。会议一经决定召开，就要尽快通知与会

者。对于某些政策性比较强的重要问题，会前还

要通过各种方式进行认真协商，以免因认识不

统一，而影响会议作出决定。会议文件要少而

精，并尽可能在会前发到与会者手中，使大家能

够有充裕的时间进行认真思考，为开好会议打

下基础。

会议组织要紧凑集中。要紧紧围绕会议的

目的和任务组织指导会议。安排会议日程，要根

据议题的轻重缓急加以科学安排；尽量把内容

相近的安排在一起，使讨论相对集中；对每个议

题所需要的讨论时间要有一个大概的估计，防

止出现重要议题讨论时间不够，而较次要的又

出现冷场现象。

要议而有决。如果开了一次会，与会者发表

了不少很好的意见，但就是没有明确作出决定，

这样的会议就起不到应有的作用。对于那些布

置工作、解决具体问题的会议，必须明确任务，

主管承办部门以及应采取的措施。否则就会因

为会议决定事项和承办部门不明确，而出现工

作扯皮，互相推诿现象，任务落实不下去，问题

解决不了。当然，议而有决，并不是说每个会议

都必须有一个书面决议，而是要求会议讨论的

问题一般应有一个明确的结论或态度，以使与

会人员和单位按照会议要求贯彻落实，各尽职

责。

农业税征管

农业“五税”
检查后的思考

刘 波  杨 明

1992 年 3 至 10 月湖南省对全省范围内

1991 年农业税、农林特产税、耕地占用税、契

税，以及由财政部门征收的屠宰税（以下简称

“五税”）的征管情况进行了一次全面深入的检

查。检查结果表明，“五税”征管工作是有成绩

的。全省全年“五税”收入 54 435 万元，其中农

业税 37 819 万元、农林特产税 6 965 万元、耕地

占用税 4 772 万元、契税 648 万元、屠宰税4 231

万元，为年度预算的 111.81%，比上年增长

7.3%。同时，为支持农业生产发展，照顾受灾地

区和贫困地区及农村困难户等，安排下拨农业

税减免款 10 449 万元。另一方面，通过这次检

查，也发现一些地方和单位在执行政策、法规和

制度方面程度不同地存在一些问题，主要是：

（一）截留、隐瞒、挪用税款。有一个县隐瞒

截留超收的农林特产税和农业税共 170 余万元

转作预算外“其他企业收入”和征收经费。有一

个乡共截留农林特产税 18 万余元，主要用于乡

政府机关基建。还有极少数干部贪污挪用税款。

（二）农业税减免款未落实拨付到户。一是

一些基层单位政策法纪观念和群众观念淡薄，

应减免的未减免下去，截留用于修水利、搞基建
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